

平成28年度 川南町通学路交通安全対策会議議事録

日 時 平成28年12月6日(火) 15時00分から17時00分まで
場 所 川南町農村環境改善センター 広間
出席者 川南小学校 教諭 山本和則、通山小学校 教諭 廣田桂子
東小学校 教諭 大出水光次、多賀小学校 教頭 能美廣介
山本小学校 教頭 池川由美
唐瀬原中学校 校長 安藤三紀夫、教諭 古屋真一
国光原中学校 教諭 下沖洋徳
高鍋警察署 交通課 係長 花井智博
高鍋土木事務所 管理担当 主任主事 伊福健一郎
道路担当 主任技師 村田洋樹
川南町教育委員会 教育課 係長 佐坂尋則
川南町役場 まちづくり課 係長 三原康宏
建設課 課長補佐 石井美智男
都市建設係長 橋口実、主査 黒木尚也

会 次 第

- 1 開会
- 2 出席者紹介
- 3 協議
 - (1) 通学路交通安全プログラムについて
 - (2) 対策内容への質疑
 - (3) 対策済箇所について
 - (4) その他
- 4 現地合同点検

3 協議録

(1) 通学路交通安全プログラムについて

- ・建設課より説明(資料1)

(2) 対策内容への質疑(資料2、資料3)

【川南小】

- ・点検番号1について、川南交番横三差路に横断歩道が無く危険なので横断歩道設置を要望します。
- ・点検番号6について、昨年校長が交通量や登校児童数の調査をしましたが、川南病院から唐瀬交差点までの間、県道の交通量が非常に多く、歩道幅が非常に狭く危険な箇所があるので、歩道の拡幅やガードレール設置を要望します。
- ・点検番号16について、唐瀬歩道橋は雨天時には雨水が5センチほど溜り、排水溝があったので掃除をしようとしたが、つまり過ぎて掃除もできなかった。木が生い茂っているところもあり見通しの悪い箇所もあるので改善をお願いします。

【高鍋警察署】

- ・点検番号1について、川南交番はトロントロンドーム前に新しく建設中で、移転後の跡地の状況と現地をみて検討していきたい。

【高鍋土木事務所】

- ・点検番号6について、現地を確認し歩道が狭く危険な状況であると認識しています。用途はたっていませんが、予算要望は行っています。県内全域の歩道がないところが優先になってしまいますので、予算の確保が難しい状況です。引き続き予算要望していきたいと考えています。

【建設課】

- ・点検番号16について、現地確認に行き、対策を検討したいと思います。

【通山小】

- ・点検番号5について、資料4で区画線設置をしていただいておりますが、対策済箇所となっておりますが、車道と側溝の段差があり白線から段差までが20センチもなく子供たちが通るには危険なようです。国光原中学校の児童、番野地保育所の保護者の送迎、番野地住宅や近隣の方も利用するため交通量も多くなっています。大変危険に感じるので側溝の改善をお願いします。
- ・点検番号11, 12について、保護者の方からも要望が多く上がる危険な箇所となっております。保護者の方には要望していることは伝えております。設計中となっておりますので改善に向けて動いてくれているようですので早い対策をお願いします。
- ・点検番号20について、グリーンベルトの設置等の対策をしていただいたので、子供たちにも対策後の様子を聞いて改善されているかの確認をしていきたいと思っております。
- ・点検番号21について、台風後など通学路の状況が悪く、歩道に竹が覆いかぶさっていたりしてよけて通らなくてはいけなくて急カーブで危険なため、改善をお願いします。
- ・新たな要望箇所で、中学校から通山小を抜けて浜の方まで続く道で、中学生が帰る時間に暗いので危険なため防犯灯の設置はできないのかと地域の方からの要望がありましたのでお願いします。

【建設課】

- ・点検番号5について、まず区画線を設置しましたが、側溝撤去再設置についてはもう一度現地の状況を確認して検討します。
- ・防犯灯については、電柱の有無など周りの状況を確認してから検討していきたいと思っております。

【高鍋土木事務所】

- ・点検番号21について、予算をいただき設計が終わり図面も出来ていますが、工事の予算を要望中です。はっきりとした目途はたっていない状況です。

【東小】

- ・点検番号 1 について、登校時、工事は始まっていませんが、下校時は現場の方が子供たちを安全に誘導してくださっていますので助かっています。
- ・別紙の東小点検資料の 1 について、平田橋の歩道がとても狭く、歩道と車道に段差がほぼなく、橋を通行中に万が一車が突っ込んできたときに、逃げ場がないようになっていますので非常に危険です。
- ・別紙の東小点検資料の 2 について、カーブで車が全く見えず、カーブミラーを見ても全く見えません。横断歩道も消えかかっており、横断歩道と歩行者用カーブミラーの設置、消えている横断歩道等の路面標示の塗り直しを要望します。

【建設課】

- ・点検番号 1 について、整備が来年度までかかります。工事中は、児童の安全を第一に考えて施工しますが、学校での注意喚起も併せてお願いします。
- ・東小点検資料の 1 について、土木事務所・警察署・保護者の方と現地確認に行き、土木事務所にポストコーンを設置していただきましたが、段差がないので対策を検討していかないといけないと思っています。
- ・東小点検資料の 2 について、減速マークと支障枝については土木事務所に対応をしていただきましたが枝については、随時確認をしたいと思います。歩行者用カーブミラーは現在発注しているところです。

【土木事務所】

- ・東小点検資料の 1 について、側道橋となるとすぐに対応することは難しいため、現時点ではポストコーンの設置での対処となっています。

【高鍋警察署】

- ・東小点検資料の 2 について、警察としても危険な交差点だと認識していますので、対応策を考えているところではあります。カーブから距離が近いので横断歩道をつけるには危険なため設置しなかったのだと思います。表示が薄くなったところの塗り直しは順次行う予定です。

【多賀小】

- ・点検番号 3 , 4 について、5 差路になっていて、通常は通学路として利用しないのですが、先日セブンイレブンの改装工事で店舗裏の通学路が利用できない期間に通学路として利用した際、改めて危険な交差点だと思いましたので改善することはできないのかと思っています。
- ・点検番号 9 について、セブンイレブンが改装で後ろに移動するにあたり店舗裏に通学路を作っていただき、新たにきれいな通学路ができたので安全に通学できるようになったと思います。
- ・点検番号 10 について、水溜りができた泥はね等ある道路だったのですが、今回も工事していただき残りがあと少しで終わりますので子供たちが安全に通学できるようになると安心しているところです。

【建設課】

- ・点検番号 9 , 10 については、後ほど現場に行き見ていただきたいと思います。

【高鍋警察署】

- ・点検番号 3 , 4 について、信号は基礎が 1 m 四方必要で信号機設置は支柱を立てる必要があるのですが、5 差路となると 10 本は立てる必要があるため、基礎を埋める場所があるかが問題になってきます。支柱を立てる場所がないと信号設置は難しいかと思っています。

【山本小】

- ・点検番号 1 , 2 について、一部の子供は横断歩道のない箇所を横断しないといけない状態になっている。歩道整備と横断歩道設置を要望します。
- ・点検番号 5 について、車道の進行表示が消えていて逆走する車も一部あるので、大変危険な状況がある。点滅信号等で車が減速するような対応をお願いします。
- ・点検番号 6 , 7 について、歩道を通して登下校しますが、一部の児童は横断歩道がない道路を横断しないといけないため危険な状況となっています。

【高鍋土木事務所】

- ・点検番号 1 , 2 について、引き続き歩道の整備を進める予定になっています。

【建設課】

- ・点検番号 5 , 6 , 7 について、高鍋警察署と協議をして対策内容を検討したいと思います。

【唐瀬原中】

- ・最近宮崎市内で少年団のサッカー場付近で事故がありましたが、新規箇所として、本校も夕方の部活や昼間の授業で使用するサッカー場があります。中学校のグラウンドからサッカー場までの区間は、狭い道ですが速い速度で通行する車がいるため危険だと感じています。横断歩道の設置を要望します。(唐中配布資料参考)

【高鍋警察署】

- ・新規箇所について、現地を確認して対応したいと思います。

【国光原中】

- ・点検番号 1 について、多賀小に向かうところの木の茂った道路が暗いため、防犯灯設置が必要と考えます。
- ・点検番号 2 について、用地困難箇所となっているため、学校からの自転車乗用の指導をしていきたいと思えます。
- ・点検番号 3 について、設計中とのことで引き続きよろしくお願ひします。
- ・資料 4 について、グリーンベルトの設置をしていただき大変助かっています。

【建設課】

- ・点検番号 1 について、地区の振興班長へ説明して防犯灯の設置の許可は出ていますので、設置箇所について詳しく教えていただき、電柱があればそこに付けることが出来ますが、支柱を立てないといけない場所になると、予算の確保をしてからの設置となりますので遅くなるかもしれません。また設置場所について早めにお知らせください。

(3) 対策済箇所について

- ・建設課より説明 (資料 4)。

(4) その他

【まちづくり課】

- ・川南小学校の点検番号 1 1 について、松ヶ迫と毘沙門の 2 つの振興班長から要望が上がっていますので登校時間が早い毘沙門地区から設置しようと思っています。今年度は防犯灯の設置要望が非常に多く予算が厳しいので調整しながら設置したいと思えます。松ヶ迫の防犯灯は来年度になるかもしれませんが、順番に設置していく予定です。